

A más edad, menos escrúpulos Una frase lapidaria de don Cleto González Víquez

El gobernante que en 1910 entregó mala plana de su administración, a la que llegara sin méritos y sin derecho al divorciarse de la Presidencia porque el Juez Pueblo así lo sentenció, siguió amándola más que antes. Como su experiencia le decía que no podría volverla a conseguir, a pesar de que le quedaban como soldados leales el capital y la legión burocrática, emprendió en el aprovechamiento de esos fuertes recursos, como *Hacedor* de candidatos. Siendo de su manufactura un Presidente, le resultaría mejor que serlo él mismo, porque seguiría consumiendo sus venganzas, su proteccionismo a la aristocracia y el acarreo para casita, todo sin responsabilidad.

Dos candidatos propuso a los suyos en 1913, y no se pudo. Su rabia lo cegó, cuando dictó el Código del Gobierno de los treinta meses y el proyecto de ley para la pena capital. Esa nueva mancha, vista por todos, excepto por sus subordinados, no lo inutilizó del todo, pues todavía en 1923, aunque tocando a muchas puertas, encontró quien aceptara la candidatura del chaleco. Pero cada vez va encontrando nuevo capital y siendo eso su mejor combustible, la caldera trabaja defectuosamente.

Para la próxima elección no pudo encontrar ni candidato. Ellos, en los que han pensado, ven claro que serían desconocidos sus merecimientos con solo que sus nombres salgan del taller de don Cleto; y como ya está anciano, se olvida de sus recientes malos pasos, rechaza sus malos recuerdos y se lanza como candidato.

Veamos el pro y la contra de lo que ha podido arrastrar: de los republicanos conscientes, se lleva a dos Manueles, mártires apesarados de haber manifestado desde 1894 un carácter que no era el suyo, causándose pérdidas y para los verdaderos republicanos la ganancia de llegar a conocerlos aunque sea tarde. Fué buen barniz puesto en mala madera. Nada más.

De los Reformistas, se ha llevado a varios hombres de honor, pero que su comprensión no es bastante a conocer al farsante que quizá pensando en ellos fue quien redactó el proyecto de ley para la pena capital. Uno de ellos cuya emigración siento más que la de 5000 hombres vulgares; quien vive en Atenas, no quiere ver que tal vez con él se iba a estrenar la tremenda ley.

F. B., amigo ciego, piense en esto y en que lo escribe un hombre sincero a quien U. bastante conoce.

El gran hotelero tiene elementos para hacer la comida: sólo le falta acertar en cuanto al plato que más guste: discurre que sería buena una sopa de calumnia y la prepara...

Encuentra de gran efecto, delante del país, que en su mayoría tiene hombres que se adhieren a la causa que proteja al primer artículo que lean y la emprende atribuyendo a don Carlos María que es el culpable de que fueran canceladas las credenciales del General Volio, con lo que calcula atraerse a todo su Partido. Tenemos a un contendiente cobarde y calumniador, esgrimiendo una es-

pada mal templada; su debilidad sería nuestra fuerza, caso que nos faltara del natural.

Para desvestir esa calumnia debemos retroceder a los sucesos de 1923-24. Después de esas elecciones les quedan veintinueve Diputados a los Agrícolas, diecisiete a los Republicanos y cinco a los Reformistas.

Los dos Partidos mayores procuraron ganar a los diputados del pequeño. Los Agrícolas, para triunfar tenían siquiera con uno siquiera de los Diputados Reformistas, mientras que los Republicanos, necesitaban los cinco completos.

En este fatal plano, el General era sólo un hombre: sus cuatro compañeros, todos de honor, no estaban obligados a ir donde él les dijera; pero conociendo clamores de algunos pueblos en que se autorizaba al General para afiliarse al lado que viera más conveniente, con la respetuosa observación de que durante la secuela del proceso electoral, nada esencial tenían que sentir de los Republicanos y sí, hasta la negación del bautizo de un niño, porque se pedía para él el nombre Jorge de parte de los Agrícolas, se creía prudente tener al enemigo bien identificado como tal.

Tal vez por esos clamores fue que el General y sus cuatro leales, se adhieron al Partido Republicano; y es obvio todo desarrollo para tener por demostrado que esa determinación fue incentivo poderoso para que los Agrícolas odiaran más al General y a nosotros.

El hipócrita superlativo, enseñó a sus adoradores, a disimular lo que por aquella época no tenía remedio y esperó...

Llegados los debates acerca de retirarle al General sus Credenciales de Diputado y de Segundo Designado, el gran equilibrista reunió a sus amigos y les comunicó este pensamiento: aunque a nosotros, más que a los republicanos alcanza de sobra para ello; y es útil comprender que fingiéndonos nosotros como defensores del que no tiene defensa posible, el resultado será el mismo y con esa ficción nos atraeremos o los verdaderos amigos del General.

El Partido aceptó la receta de su notable Zukia; y como don Carlos María es republicano, la farsa ha llegado hasta a predicar que él dirigía a los Diputados Republicanos. Eso, a más de ultraje a aquellos diputados, desconociendo sus autonomías, es insensato: don Carlos María no tiene ni ha tenido influencia en el Gobierno de ahora, ni en su Congreso, excepto dos diputados que son sus amigos personales. Son más, los factores del actual Gobierno expresamente declarados Cletistas que son los Carlistas.

Y aunque la pólvora quemada por la Unión Nacional, es o ha sido mucha, como esa clase de cohetes sabe hacer, cabe decirles:

Oh Rafael Tenéis poca pintura para terminar el cuadro de tu soñada Fornarina!

IVANOHE

El discurso de un buen Republicano

Señoras, señoritas, honrados ciudadanos:

No voy a proporcionaros el honor de oír las frases elocuentes y bien armonizadas de un orador, porque jamás podrá mi alma humilde violar las sagradas leyes de la sabiduría pretendiendo honores a los cuales nunca podré ser acreedor.

Al ocupar esta tribuna honrada me lleno de gozo al ver tantos amigos republicanos que siguen como buenos soldados los ideales de respeto y libertad, lema de nuestro gran Partido Republicano. Yo os felicito!

Chomes siempre ha seguido el derrotero de las garantías individuales, porque su mayoría son preclaros hijos pobres y ese hecho los coloca en el terreno de despreciar al Olimpo, pulpo absorbente, y seguir el partido de los pobres, pobres de moneda, pero grandes de ideas y de espíritu.

Señores: nuestra causa en estos precisos momentos está abriendo la herida cicatrizada a Cleto González Víquez por su actitud en componendas poco recomendables con extranjeros, echándose a la bolsa C 80,000. Don Cleto es un patricio consumado, señores!

Con las publicaciones hechas sobre el contrato Amory, el anciano no ha hecho más que huir para Heredia y me-

terse en un convento, porque los hombres honrados y la conciencia nacional lo condenan y lo señalan.

Chomones: seguid firmes en nuestro partido y cada uno de vosotros convertiros en un propagandista.

Sigamos al Licenciado don Carlos María Jiménez, inteligente, activo, progresista, plebítico de vida; en él tenemos el porvenir de la patria; en don Cleto, por su inacción, en contrarrestamos los desfaños, las violaciones de nuestros hogares, de nuevo el palo, la cincha y el calabozo, la ruina de nuestra querida Costa Rica.

Vosotros los honrados artesanos, labriegos, los sabaneros que exponéis vuestras vidas en un precipicio por conquistarle los cuernos a un cinarrón, son ustedes los llamados a elegir el futuro Presidente de la República y no esos levas cletistas que hace muchos años van luchando contra el Partido Republicano y nunca han podido ni podrán quitarle de nuevo su triunfo. La rabia de esos hombres no es llevar al sollo presidencial a un buen señor. ¡No, compañeros! Es la urgente necesidad de llenar su estómago y por medio de chanchullos repletar sus intestinos y cubrir las deudas de lujo y lujuria y este pueblo honrado y sensato que se llama Partido Republicano, es la barrera que no permitirá que los vampiros

¡Pura riata!

Nuestro pueblo, tan dado a los simbolismos ha tenido en estos días la feliz ocurrencia de hallar uno en el aspecto de nuestras divisas azules.

Estas, como todos han visto, tienen las dos letras P. R. en color blanco sobre un círculo azul. Las letras P. R. corresponden a las dos iniciales de las palabras «Partido Republicano». Pero el pueblo, al referirse a esas divisas, no dice el nombre de nuestro partido, sino que lisa y llanamente las llama divisas de «Pura Riata», significando con ello que nuestra agrupación es algo tan excelso que necesita para clasificarlo un costarricenseismo cuyo significado es de sobra conocido como lo mejor que pudiera darse.

Nos felicitamos de que se nos califique así y ya verá el agonizante cletismo cómo el primer domingo de febrero haremos que se confirme el dicho popular, llevando a la Presidencia de la República a un hombre que es «Pura Riata.»

cletos lleguen un momento al Poder.

¡Salvemnos la República de las garras de estas águilas!

Viva Chomes republicano!

Viva el Licenciado don Carlos María Jiménez!

He dicho.

JORGE MONCADA U.

Chomes, junio 7 de 1927.

DE PARAISO

Ven la paja en el ojo ajeno pero no la viga en el propio

Señores miembros del Cuerpo de Investigación de Cartago: Ya que pegan el grito con un maestro *calista* que ayudó a preparar una fiesta para el candidato republicano, nosotros los republicanos también nos quejamos al Inspector de Escuelas de la propaganda que hace el Director de Escuelas de esta villa en pro de la candidatura del señor González Víquez y en pro de una diputación para la que Paraíso no le ayudará.

Y aun más: cada rato vemos el espectáculo que se le va a la cabeza. El domingo pasado lo alzó contra el estimado amigo don José María Ramírez y lo mismo hizo con don Constantino Albertazzi, personas ambas de valía y respeto. Ya no soportaremos más estas cosas. El mal ejemplo lo ven los niños y desde luego hay divisiones entre ellos por el color político del Director.

Al proceder a pegar el grito lo hacemos siguiendo el ejemplo del cuerpo de investigación del cletismo—sembrar para recoger.

Rudeciendo el Malerizado

Lea este Diario

Los que vivíamos en Naranjo allá por el famoso año de 1906 durante la primera candidatura del Lic. González Víquez, tenemos que declarar que las elecciones allí, se hicieron no por la fuerza del derecho, sino por el derecho de la fuerza.

Factores de ese sarcasmo de elección fueron el capital corruptor y un jefe Político autoritario que ciegamente obedecía la olímpica consigna de hacer triunfar a don Cleto haciendo caso omiso de las leyes, burlando la constitución y abusando de la autoridad. Aquello fue un campo de agrandamiento donde imperó la barbarie y la anarquía.

Había, y hay aún en Naranjo, conciencias que saben hacer gestos de rebeldía cuando se pretenden tiranizar el sentimiento y conculcar los derechos ciudadanos. Y estas conciencias predicaron con más ardor y fe los principios republicanos, y el cletismo con sus factores se mostró impotente para formar barricadas a la arrolladora avalancha que se les venía encima y que cada día conquistaba mayor prestigio y gran acopio de adhesiones.

Tenía el cletismo la sartén por el mango y sus directores se antojó paritran tranquilamente el bacalao, cuando asomó como un sol naciente el nombre de la Unión Republicana, que produjo el más serio y sensible cataclismo en el centro de acción del círculo argollero.

El solo nombre de Tobías Zúñiga Castro constituía prenda de garantía para la democracia costarricense, y su prestigio y caballerosidad llenaban las aspiraciones del alma nacional. Todos los buenos soldados de las causas republicanas se sentían satisfechos

JUAN VA! ENCIANO

Las cosas en su lugar

Señor Director de «El Diario Republicano» San José

Estimable señor director:

En «La Tribuna» del 1º del corriente aparece una nota con referencia a algunos funcionarios de Heredia, a quienes han visto repartiendo hojas volantes de su partido lo que no es cierto. Con el propósito de desmentir el rumor, tengo el gusto de manifestarle para su debida publicación lo siguiente:

Conversando con el cumplido Comandante de Policía don Juan Ortiz al respecto, me dijo, que la publicación en referencia era falsa; que lo que pasó fué que a un particular se le concedió un permiso, cumplió con el deber de llevarle a un señor su suegro, unos números de nuestro Diario Republicano; y yo creo que aquí no existe responsabilidad porque todos los suscritores tenemos derecho para recibir el periódico. He visto lo mucho que se habla de algunas autoridades, y aun más se les quiere hacer cargos sin razones justas para ello, desde luego que cumplen con su deber y saben respetar las disposiciones de nuestro imparcial Presidente Jiménez; por lo mismos es que mucho me han gustado las últimas declaraciones de don Ricardo tengadas recientemente en «La Tribuna» del viernes 3 del que cursa, en donde manifiesta que no quiere conversar con los políticos sobre las quejas en contra de las autoridades; es innegable, señor Albertazzi, que el triunfo del Partido Republicano se aproxima, y por eso el nefasto cletismo no encuentra ya el medio de combatir-

nos; pues la única arma que emplean es la de la mentira, el engaño, la propaganda falsa y aun la provocación desenfrenada. Para terminar le diré que actualmente los funcionarios de Heredia cumplen imparcial y debidamente con su deber y de acuerdo con las instrucciones tanto de don Ricardo como también de los comandantes primero y segundo de policía. Ojalá que los señores cletistas prevegan a ciertas autoridades de su partido que ocupan el tiempo en propaganda y descuidan sus obligaciones en los puestos.

Agradeciéndole mucho la publicación, soy del señor director, atento servidor,

Numberto Gutiérrez Chaves

Heredia, junio 8 de 1927.

Sentido fallecimiento

Las Juntas, junio, 7, 1927.

A «Diario Republicano»

Hoy a las 5 de la mañana falleció la esposa del estimable amigo y copartidario don Alberto Caravaca. Por tal motivo le enviarnos por este medio nuestro más sentido pésame, deseándole a él y familia que tengan resignación y fortaleza para soportar tan duro trance.

MIGUEL LÓPEZ

N. de la R.—«El Diario Republicano» se asocia al pesar que al señor Caravaca y familia aflige en estos momentos, y pide al Cleto por el eterno descanso de la estimable señora desaparecida.

"Lasciati ogni speranza..."

Quién metió al Decano del Olimpo cimarrón en camisa de once varas? ¿Fue una aberración hija de una debilidad encenécica senil?

Si fué la Argolla quien embarcó a don Cleto y lo lanzó a las olas bravías de este mar cuyas tempestades sólo pueden dominar los pilotos jóvenes, intrépidos, de mirada honda y firme resolución, cuya hola de servicios esté limpia de torpes naufragios, ya tendrá esa Argolla tiempo de arrepentirse y tendrá suspiros que dar al viento, así por el negro pecado cometido contra su anciano e indefenso jefe al exponerlo, con frío cálculo, a la triste eliminación de que está siendo objeto, del cuadro de los ciudadanos hábiles para el ejercicio de sus funciones. ¡Doloroso epílogo de una vida deslizada sobre alfombra de azalías sin otro miraje que el tráfico político jaspado de mercantilismo fenicio contra los intereses sagrados de la patria. Y habrá tiempo para que la Argolla llorique su propia desventura, cuando de rebote, ese amarillento epílogo le haga ver que de tumbó en tumbó se encontró su propia fosa tan pobre y desoladamente cuando, como a su último recurso salvador acudió a quien supuso su último sostén, al mago prodigioso que habría de volverla a su antiguo esplendor y poderío, encontrándose ¡qué horror!, con que el mago ya no existía, estaba fátidicamente muerto...

Muerto para siempre para el recinto en que se debatían los derechos ciudadanos, se rinde culto a la Libertad y se consagran los mejores pensamientos a la Patria, por su felicidad, por su grandeza, por su nombre excelso e immaculado!

Y si el Decano de la Argolla era la única salvación de ésta, el solo individuo que poseía virtudes y prestigios para arribarla a otra parte que no fuera a la Inimicente y espantosa catástrofe que a la Argolla está esperando; y si ese solo individuo, ese «superhombre», ese sumo-pontífice ha quedado tendido en el campo, fuera del ring, inánime, convicto del crimen de alta traición, ¡oh!, señores argolleros, ¿no oís la clamorosa voz que desde lo alto os

está repitiendo: «Lasciati ogni speranza o voi che entrate».

Y lo debéis saber muy bien, demasiado bien, señores argolleros, que el triunfo del Partido Republicano que ya era cosa hecha, ha venido a afirmarse más con los tremendos mazazos que nuestro invicto jefe acaba de descargar, con magistral acierto, sobre la cabeza caudica del Decano del Olimpo cimarrón y abogado de Amory contra nuestra Costa Rica.

Y lo debéis saber también señores argolleros, el Partido Republicano sin embargo de qué manera espontánea y extraordinaria ve crecer minuto a minuto, por todos los rumbos, sus filas interminables, compactas, que avanzan con idómita energía camino de la victoria, no se dará punto de reposo hasta asegurarse de que ninguno de los reductos de la República corre el más pequeño peligro, de que en todos hondea nuestro flamante pendón azul y se vitorrea al Gran Partido Republicano y a su queridísimo jefe el futuro Presidente Lic. don Carlos M. Jiménez.

Podéis, pues, señores argolleros, y ya sabéis que del enemigo, el consejo, volver grupas, porque para vosotros arreará el temporal que os sorprende en malhora, desamparados de la carpa gitana con que el humorismo burlón del Síndico Marín tuvo la ocurrencia de pasear al Decano y candidato de la Argolla y Abogado de Amory contra Costa Rica, por las recogidas calles de esta capital, de suyo tan risueñas y alegres.

La carpa gitana está ahora en un rincón de la que fue Funeraria de Mr. Landgreen, en espera de que pase otro «suave» para caerle encima.

De veras que esa carpa es un símbolo!

UN NEO

LA INDIA

Alambre para cerca.
Airecho de Trigo.
Avena para bestias.
Eduardo L. Fernández
San José de Costa Rica
Apt. 1064 — Tel. 378

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones

TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA TECHO HIERRO IMITACIÓN TABILLAS, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIO BARATOS EN EL ANTIGUO LOCAL DE

Tomás Fernández contiguo a la Proveedora (Mercado)

Una cura radical

Pocas medicinas tienen tantos años de prestar sus servicios a la humanidad como el Jarabe Tabonuco al Guayacol.

Quién sufre de catarros, resfriados, afecciones pulmonares, tiene que pedirle a su Boticario,

TABONUCO AL GUAYACOL

y como por encanto recobrará la salud perdida.

Acusación ¡Oh Judas!

El cletismo está acusado ante Costa Rica por su conducta en la contienda política cletista.

Acostumbrado el círculo cletista al apoyo oficial, a caminar llevado del brazo por todas las autoridades de la República, en el momento actual se siente aturrido, extraviado, no puede dar un paso porque el pueblo le hace «ches» por todas partes; ya no hay el jefe político ni el gobernador, ni el policía propagandistas. Ya los dineros públicos no se gastan en hacer la opinión de un candidato.

El cletismo está en la picota de los acusados. El descrédito más contundente acompaña por todas partes a ese círculo muerto ya por sus propios hechos.

El cletismo es ya una sombra de la pasada oligarquía que durante tantos años abrumó a la patria con su pesada carga. Ya aquellos tiempos de los grandes favorecidos a costa del Tesoro Público, pasaron para siempre.

Al presentarse el viejo cletismo en el presente debate cívico, venía con aires arrogantes, haciendo un ruido propio para meter miedo entre gentes que no lo conocieran. Pero nosotros que lo conocemos de antaño lo dejamos venir para exhibirlo. Dentro de cuerpos cubiertos con trajes más o menos finamente confeccionados, se han exhibido ante nuestro público las vulgaridades más toscas, los espíritus más toscos, y el público a estas horas está admirado del respeto inmerecido que por tanto tiempo dispensó a dioses de cartón, a figuras de barro mal pulido.

Uno de ellos hablaba el otro día de la reversión social que

el triunfo del republicanismo iba a aportar a esta pacífica y querida Costa Rica.

La reversión es la conservación de un régimen de sentido común, de justicia y de libertad como el que actualmente impera bajo el Gobierno Republicano del Lic. don Ricardo Jiménez. Que cada hombre valga de veras por lo que lleva en su corazón y por lo que guarda en su cerebro. Eso es republicanismo.

Separado del pezón nacional el círculo durante los años del gobierno del señor Jiménez, llama al cielo ante la amenaza de que aquella separación continué.

Los bríos cletistas han disminuido. Ganar los votos de los costarricenses por medio de la convicción requiere un esfuerzo y para sostener ese esfuerzo se necesita ser luchador, de la pasta de estos republicanos invencibles, que el 8 de marzo entrante llevarán de nuevo la bandera azul, triunfante a la altura del Poder.

La acusación que se ha planteado contra el cletismo ante Costa Rica no admite réplica.

El círculo se ha exhibido tristemente; su historia es muy triste. Para llegar al Poder se necesita llegar antes al pueblo, sólo los candidatos de éste llegan al Gobierno, mediante el sufragio universal. Y el círculo no sabe acercarse al pueblo.

El cletismo está ya muerto. Qué otro candidato irán a enfrentarnos ahora?

Aquella acusación está en pie. Habrá quien absuelva?

Paso al republicanismo triunfante!

El discurso de una niña conmovió a la masa

Queridos republicanos, Excm. don Carlos María Jiménez:

Una de las más humildes admiradoras de la gran causa republicana que proclama vuestra candidatura a la Presidencia de la República en el próximo período, ha sido honrada con los votos del Comité, para daros la bienvenida en nombre de este sencillo y laborioso pueblo que ha visto en vos el sol naciente de las libertades patrias, la protección decidida para la clase trabajadora y el vigilante honrado de las arcas nacionales que no permitirá la estimación de los dineros del Estado en banquetes ni en dadas a sus amigos como lo hizo en su triste administración de 1906 a 1910 el candidato argollero señor González Víquez.

Una candileja apagada y un sol relumbrante se disputan la Presidencia de la República. La primera representa al señor González Víquez cuya historia omito relatar así como su llegada a la Presidencia que lo fue bajo el amparo de la protección oficial del señor Esquivel y no con el voto popular, porque es plenamente conocida por el pueblo costarricense que ya le vio mal gobernar; y el segundo, el sol relumbrante, que está representado por nuestro amable y cariñoso candidato Lic. don Carlos María Jiménez, hombre lleno de energías, de capacidades intelectuales nada comunes, para poder gobernar con todo acierto

yo y dignidad las riendas del Estado; amigo incondicional de la democracia que hoy le aclama, y a quien Dios mediante y los votos de las 9 décimas partes del país que están a su lado en la presente contienda, veremos llenos de satisfacción y alegría ocupando la Primera Magistratura de la Nación, en donde demostrará al pueblo, cuánto puede hacer la juventud, la inteligencia y la honradez unidas, en bien de la Patria.

Permitidme, señor Jiménez, que en nombre de estos simpáticos labriegos que tanto te estiman y admiran ponga en tus manos este humilde ramillete de flores, como uno de tantos laureles conquistados en tu vida pública y como un recuerdo impercedero del agradecimiento que siente este pueblo por el alto honor que en fecha tan memorable le has dispensado con tu visita, y recuerda, cuando te encuentres gobernándonos, cuánto necesita Oreamuno de tu Gobierno para su florecimiento y bienestar, prometiéndote de todo corazón que nuestra frase de orgullo es y será en adelante decir: ¡Viva Carlos María Jiménez! ¡Viva el gran Partido Republicano! ¡Viva el cantón de Oreamuno Republicano!!! He dicho.

CONSUELO GARRO M.

Mario Pacheco Sáenz ha sufrido un accidente

De su finca de Florencia, Turrialba, ha sido traído a Cartago nuestro particular amigo don Mario Pacheco Sáenz, en estado de mucho cuidado, pues sufrió un grave accidente al desmontar de una bestia.

Parece que uno de los golpes sufridos es en la rótula y

que tendrá que estar en cama mucho tiempo.

Nosotros hacemos votos por la pronta mejoría de nuestro distinguido amigo y esperamos que pronto esté en su finca, dando su valioso concurso a la tierra, a la que dedica todas sus actividades.

TOME TABONUCO AL GUAYACOL

El cletismo, siempre arriero, adula por medio de su prensa al señor Presidente de la República, mientras que por la espalda asesina el golpe vil de la deslealtad, pues no de otro modo se debe tomar el dicho de un permanente insulto que aparece en el periódico *Datria* al hacer *todavía* hincapié en lo que han dado en llamar «crímenes ignominiosos», pues con esto quiere decir el cletismo que la credencial del señor Jiménez está viciada de nulidad y que, por lo tanto, don Ricardo entró a la casa presidencial malamente, como entró Cleto González Víquez en 1906... por la ventana.

Y no se conforma ese partido con la torpe injuria por la prensa, sino que riega por los campos la especie de que nadie como don Ricardo ha comprometido tanto al país con exagerados empréstitos en sus dos administraciones.

Pero ese cletismo no se da cuenta de que su labor malsana rebota en perjuicio de la misma causa que cree estar defendiendo con brillantez, pues permite en su prensa la colaboración de plumarios que también hablan de «crímenes ignominiosos» y que, a troche y moche, hablan de los crímenes de Alajuela y Heredia, tergiversando los hechos y confundiendo los actores, con un desconocimiento supino de la historia tan reciente, como decir de ayer.

El caso es que no sólo ofenden la dignidad del señor Presidente Jiménez—como dije antes—sino que también hieren de rechazo a don Manuel Castro Q., quien fue el que actuó en los mal llamados crímenes ignominiosos que resultaron del escrutinio que practicó la Junta Electoral de Heredia.

Asimismo el cletismo hiera también la dignidad de los dichos miembros de la Junta Electoral, como también ofende a los miembros de la Junta Electoral de Alajuela, como también hierenal diputado Chaverri, quien se halla muy campante dentro del círculo de cletistas que ofenden su dig-

nidad de diputado legítimo al Congreso Nacional de la República y quien se encuentra muy ufano con el grupo de los que en marzo de 1924 atentaron contra su seguridad personal en la intención de secuestrarlo.

Pero vamos a recapitular en estos párrafos esa labor maquiavélica de los dirigentes del «Partido Unión Nacional», y sacaremos la consecuencia: que esos dirigentes usan una espada de dos filos, que más les hiere a ellos que a don Carlos María y que más les perjudica a ellos su causa política que lo que pudieran perjudicar al gran Partido Republicano, que va a toda vela y viento en popa, por más que patalee el enemigo, que ya se ahoga en su derrota.

No hago hincapié sobre los cargos que el cletismo le hace al respecto a don Carlos María Jiménez, porque esos cargos se desvanecen con lo dicho en mis párrafos anteriores, y si diré: que el cletismo en su afán de calumniar y difamar a don Carlos María, lo que hace es exaltar hasta el grado de colocarlo a la altura de un ser casi sobrenatural, pues que le da el don divino de la ubicuidad que consiste en haber estado don Carlos y Heredia, caso sobrenatural cuya cualidad sólo poseen los seres privilegiados y superiores.

Rindamos, pues, el sombrero al actual caudillo del Partido Republicano, que es tanto más fuerte cuanto mayor es la lucha por las instituciones democráticas de la República.

JOSE T. ORTEGA

Santo Domingo, junio 6 de 1927.

Muy agradecido

Joaquín Badilla Rojas manifiesta su agradecimiento a «El Diario Republicano» y a todas las personas que han tenido la fineza de demostrarle su condolencia por la muerte de su apreciada madre Joaquina Rojas v. de Badilla.—Alajuelita, junio 6 de 1927.

Suscríbase a este diario

Oficina de Sanidad

Por acuerdo de la comisión, el señor Administrador del Matadero pagará a razón de DOS COLONES cada perro que se lleve a aquel lugar, entre las 6 y las 11 horas.

El pago se hará al contado.

El jefe de Sanidad,
(f) Dr. JOAQUIN ZELEDON A.

Reunión en Sto. Domingo

Compañeros:

Invitamos a todos los simpatizadores a una reunión republicana, que tendrá lugar en nuestro club el Jueves de Corpus a la una de la tarde.

Asistirá el candidato don Carlos María Jiménez y un grupo selecto de oradores.

EL COMITE REPUBLICANO

Santo Domingo, Junio 12 de 1927.

El parto de los montes

Hace mes y medio que por una hoja suelta que ha circulado profusamente en todo el país, saben los hijos de esta tierra generosa, que el Lic. don Cleto González Víquez fue el abogado de una poderosa compañía extranjera, que logró, gracias a la influencia indiscutible que su apoderado tenía en el Gobierno de los hermanos Tinoco, obtener un contrato en virtud del cual la República le cedía a esa entidad comercial que se llamó Amory, el derecho de hacer exploraciones en el subsuelo de cuatro provincias, las mayores de Costa Rica, en busca de petróleo, dándole al par el derecho de utilizar sin restricción alguna las vastas maderas de nuestros bosques, aprovechar la imponderable energía de nuestras aguas y otras mil concesiones más y todo esto a cambio de una miserable plantita, apenas el plato de lentejas de que nos habla la epístola bíblica.

Todo esto dentro de la gravedad que entraña por lo oneroso del contrato, no sería motivo para que el Partido Republicano hiciese de ello un riete formidable para destruir la detestable trinchera de barro tras de la cual ampara sus ansias de poder el abogado consultor de aquella compañía extranjera. Concediendo demasiado, el Partido Republicano consideraría la actuación del Lic. González Víquez en la tramitación de aquel negocio, como la de un abogado inescrupuloso a quien los intereses de la patria, importan menos que los suyos particulares.

Pero lo que el Partido Republicano no podía dejar pasar sin hacerse saber al país, es que el Lic. don Cleto González Víquez en momentos de honda angustia para la República, cuando las insouciantes de un Ministro Extranjero querían doblegar la alívilz de nuestros representantes en el Congreso Nacional, cuando se amenazaba con las bocas de los poderosos cañones de la formidable flota inglesa a nuestros indefensos puertos, cuando en fin, se decía que nuestro suelo iba a ser hollado con la planta de un ejército de marinos para imponer el derecho de una más fuerte, el Licdo. González Víquez que hoy va de pueblo en pueblo mendigando el voto de sus conciudadanos, los mismos a quienes él en otra ocasión memorable burlara en sus más caros anhelos, el Lic. González Víquez repetimos, en vez de colocarse al lado de sus conacionales esgrimiendo las armas de la razón para defender nuestros intereses, se colocase abiertamente, hasta el último instante de su actuación funesta al lado de sus representantes extranjeros que le habían pagado con largueza inconcebible sus servicios profesionales.

El Partido Republicano, como el país entero, consideró que esta actuación del Lic. González Víquez le había privado del derecho de representar sus destinos, ya que él si no con las armas en la mano al menos con su talento y su influencia, armas mucho más mortíferas, se había colocado en la trinchera desde la que se amenazaba nuestra soberanía.

Y este cargo gravísimo, lanzado a la faz del país desde hace mes y medio, no fue contestado por don Cleto ni por sus turiferarios a sueldo. No podían encontrar una sola razón que justificase aquella actitud antipatriótica del abogado de la Casa Amory. No podían ensayar un gesto defensivo porque el cargo lanzado por el Partido Republicano tenía su comprobación en documentos oficiales, cuya autoridad nadie puede poner en duda.

Pero como el país, es decir, una parte del país, pequeña por cierto, equivocadamente creía en que el Lic. González Víquez al dejar la Presidencia de la República en 1910 se había lavado en las aguas lustrales de la penitencia y la aparición de aquella hoja a que nos hemos referido, provocó el distanciamiento de numerosos elementos que llegaron a engrosar nuestras filas, convencidos de que don Cleto no se arrepiente jamás de sus errores, por no decir pecados, al cabo de mes y medio, Castro Quesada que ha tenido la maravillosa virtud de plegarse siempre a las situaciones que le aparejan ventajas de bienestar, intenta con la habilidad de un adocenado leguleyo, borrar aquella penosa impresión y esgrime la pluma para hacer un alegato defensivo en el que no se sabe cuál es la mayor impudicia, si la del acusado que busca para defensor a Castro Quesada o la del abogado que olvidando la santidad de la Justicia, intenta defender a quien en otro país menos desaprensivo e indiferente que el nuestro, se le hubiese condenado a perder por toda la vida hasta el derecho de llamarse hijo de la tierra que lo vio nacer.

Ni un solo punto se ha rebajado ante el país la gravedad de nuestros cargos. La acusación que hicimos contra el Lic. González Víquez no ha sido desvirtuada un sólo ápice. Ante la conciencia ciudadana confinada don Cleto González Víquez sentado en el banquillo de los acusados esperando que el país, convertido en jurado, lance sobre él la sentencia condenatoria, que no es otra que la repulsa unánime de su candidatura maculada con un borrón que no encontrará mano hábil que lo haga desaparecer.

Mientras tanto nosotros, seguimos pensando que la defensa de don Cleto, tan pregonada y tan llevada y traída, no es otra cosa que el famoso parto de los montes de que nos habla la fábula latina.

JULIO DEL MONTE

Carta Republicana

Corralillo de Cartago, 5 de junio de 1927.

Señor Licenciado don Manuel Castro Q.

San José

Muy señor mío:

He de manifestarle por este medio y de la manera más enfática y con toda energía, que pierda lastimosamente el tiempo dirigiendo cartas a los republicanos de este distrito. Esto lo digo en vista de que los señores Miguel Navarro y José M^a Navarro recibieron misivas susyas invitándolos a hacerse clérigos. Le diré señor Castro Quesada, que los republicanos de aquí son incorruptibles y no son veletas que giran a merced del viento ocasional de la política, como le ha sucedido a Ud. que siendo republicano histórico ha claudicado cínicamente acuerpando la candidatura septuagenaria del enclenque y raquítico Partido del mal llamado «Unión Nacional», representada por

don Cleto González Víquez. En nombre de los republicanos aludidos que son hombres laboriosos del campo y no tienen tiempo de contestar sus cartas, debo decirle yo por encargo de ellos, que no se moleste más dirigiéndoles cartas, que ya ellos están afiliados al gran Partido Republicano que lleva como candidato al eximio ciudadano don Carlos M^a Jiménez, y ni por nada del mundo claudicarían yéndose con un partido como el clericalista, donde no deben millar los hijos del pueblo a quien el olímpico y aristócrata don Cleto desprecia solo codeándose con los grandes que allá en el Club Unión de la capital se champagnean y se dan mil gustos sin acordarse de los humildes trabajadores del campo que aquí laboramos por el bienestar de nuestros hijos,

Soy su at^o y S. S.,

PATRICIO QUIRÓS Z.

La reina obrera que el domingo último dió realce con su presencia a la imponente manifestación republicana de San Rafael de Oreamuno



Las palabras de Su Majestad la Reina Clementina I^a dichas en la ovación republicana del domingo en Cartago

Hablaros en verso anhelo cartagineses hermanos porque sois Republicanos y me inspira vuestro cielo!

Porque como Reina quiero traeros mi inspiración, dejaros mi corazón y saludaros, primero.

Porque fué en campos reales que se oyeron empoyeas, ya que se cantaba en ellas la fé de los ideales.

Y la Reina angelical, de Cartago soberana, gusta de el madrigal en fiesta Republicana!

Lo que que quiero es hoy cantar, con las cuerdas de mi lira, a esta fiesta que me inspira y nos ha de hacer triunfar!

Cantar a vuestra alegría, a Cartago y a su cielo, y cantar también anhelo a la amada Patria mía!

Para quien espero bienes y Progreso y Libertad; con el triunfo, que es verdad, de Carlos María Jiménez.

La Reina fué aclamada y vitoreada por la inmensa muchedumbre de republicanos.

Club Republicano de Grecia

El Comité Ejecutivo de la ciudad de Grecia, pone en conocimiento de sus numerosos copartidarios y amigos, que el club de la causa republicana que postula al ilustre ciudadano Lic. don Carlos María Jiménez, para Presidente de la República de Costa Rica, en el peritono legal de 1928 a 1932, ha sido abierto frente al costado Norte del Parque Central de esta ciudad. Habrá siempre allí una culta persona que atienda a los numerosos copartidarios que habrán de visitarlos para cambiar impresiones, para dejar sus firmas de adhesión y para conocer la marcha general de esta cruzada redentora, no solo en la ciudad de Grecia sino en todo el país. Para los efectos expuestos se pone en conocimiento lo anterior.

SECRETARÍA DEL PARTIDO REPUBLICANO

Grecia, 27 de mayo de 1927.

Notas de Turrúcares

Señor Director del «Diario Republicano» San José.

Creo que su valiente periódico no sea solamente para insertar nuestras notas políticas en el avance a los campos kletos, que ya estériles no nos queda más que el ruido de la retirada vergonzosa, dada con el avance a los campos kletos, que ya herumbreado y sin aliento para soplarlo, mandó a alguno a que fuera archivarlo en el Museo.

Pues bien, como el muerto está para enterrarse pues con la batida de nuestro jefe al contraltito Amory han quedado listos para celebrar las exequias fúnebres el próximo 7 de Diciembre. Pasaremos a otros tópicos.

Para desquitarse la rabieta ahora la han emprendido contra nuestra autoridad lugareña; pretenden ellos la cambien y pongan un kletto recalcitrante para hacer a su antojo, porque el actual y activo agente de policía no les permite el atropello a las leyes nacionales, y para esto se han valido de calumniarlo mandando quejas apócrifas al Ministerio de Gobernación. Usan de armas herumbreadas y sucias, a pesar de tener el capital argollero a la orden de Chaqueta que a la postre se quedará girando en los talones. Y como pago la credencial de Diputado que ya es bastante en estos tiempos de a 12 colones la cajuela de frijoles, resultando el ganancioso del Partido Nacio-mal.

Porque según dicen, los capitalistas argolleros ya están chividos de sacar reales sin resultado, palpan que el juego este los dejará con vena de diablo como golpe de gracia.

Nosotros contamos con lo más honorable del pueblo y todos en masa vamos a probarles que las intrigas de cocina o verdulera que han usado no llegan a herir al cumplido Agente de Policía, hombre imparcial que gasta solo bondades para sus gobernados. Sus

actividades son gastadas en tener su jurisdicción en orden y que el respeto sea ley que impere.

Por su dirección se está construyendo una tahulla que pasa por el centro de la población, para que dé cabida a las aguas fluviales que se derramaban con los grandes aguaceros e inundaban la parte baja del poblado. Consiégolo para arreglar las calles adyacentes a la Estación y por sus influencias y amor al progreso se va a construir un mercado, pues dentro de poco darán principio los trabajos.

Aquí no suceden crímenes ni escándalos porque es fiel cumplidor del orden. No se usa de medios violentos ni de fuerza para que impere la ley. No sé por qué los clerics no lo quieren y estiman; seguramente porque no les ha firmado el libro de sus adeptos.

Confidencialmente les podemos probar que es imparcial y que ellos lo que pretenden es un kletto tirano para la parte contraria. Seguramente no lo conseguirán.

Dentro de poco tendremos filarmónica y una orquesta gracias al activo Cura, nuestro pastor y buen amigo, que está propuesto a alegrar al pueblo con el divino arte y así haceremos menos monótona la vida del campo; ya se estudia y van los estudiantes muy adelantados en el solfeo. La orquesta es a los esfuerzos de otro amigo y paridiario y excelente mandolinista don Rafael Blanco; todos los días lo vemos en afanes de estudio con sus discípulos. El instrumental de los dos cuerpos está listo.

Los vecinos todos están propuestos a hacer de Turrúcares un pueblo a la altura del progreso que otros tienen.

PICO DE ZONCHO

Turrúcares, 5 de junio de 1927.

DE ESCASÍ

Recuerdos de antaño

Cuando hastiado y cansado de las faenas cotidianas me resolví a abandonar mi taller para sentarme a descansar a la sombra de estos viejos higuerones de la plaza, a quienes miro con cariño, ellos han visto crecer a multitud de escolares que bajo su sombra han esperado el toque de la campana para la entrada de la escuela, donde sus abnegados maestros se dan a la tarea de ilustrar a los hombres del mañana, y las maestras, ellas con la paciencia del Santo Job, iluminan el entendimiento a las mujeres del futuro.

Y yo también hago recuerdos de mis primeros años de escuela, vive en mi memoria el recuerdo de mis queridos maestros, todo pasa por mi imaginación como pasa la cinta cinematográfica por la pantalla, me acuerdo muy bien del año 1905, y de los discursos de Castro Chaqueta, cuando a la salida de la misa, se dirigía al público en estos términos: palabras textuales. Señores:

Se ha formado un partidillo, mal llamado el partido nacional que lleva a la cabeza a Cleto González Víquez, el gran masón del grado No. 33. Este templo donde hace algunos minutos escuchabais la santa misa, será mandado cerrar por ese hereje e impío enemigo del clero y de la religión cristiana. Pobres de vosotros los hombres del surco y de las manos encallecidas, que con el sudor de su frente se ganan el sustento de sus hijos. Cuántos desbarajustes y robos habría en el tesoro público, sobre nuestras espaldas pesarían grandes impuestos, y esa rica colmena de las Arcas Nacionales, la saquearían los zánganos del clerismo.

Sacrificuemos nuestras vidas si es necesario para impedir el paso a ese partido de la

argolla. Que San Miguel Arcángel patrón de este lugar empuñe su espada y destruya esos sañanases.

Védis a Cleto González Víquez el por desgracia para Costa Rica llegara a la Presidencia de la República, con verificado en segundo Judas, os venderá a vosotros, y venderá nuestro territorio a las naciones extranjeras.

Preferible sería que se unieran los dos Océanos el Pacífico con el Atlántico, y que cuando las naves surgen sus aguas no faltará algún pasajero, que al pasar por donde existió esta Costa Rica diga: aquí hubo una nación que prefirió desaparecer antes que le arrebatasen el triunfo al Partido Republicano.

Palabras muy ciertas las de Castro Quesada, fue un gran desastre esa administración y por eso dijo don Ricardo cuando subió al Poder la primera vez que él había llegado a la presidencia en medio de dos terremotos, el de Cartago y el del Tesoro Público. Como prueba de ello está el chanchullo de la fábrica de licores, también se convirtió en un Judas, vendiendo medio territorio de Costa Rica por 5000 libras esterlinas, papillito habla como dicen los chinos, véase el contrato Amory.

Yo pregunto con qué cara viene este señor a este pueblo a hacer propaganda por el clerismo; nunca podrá desmentir lo que le podemos probar con documentos a este traidor del Partido Republicano, que halagado por los mil cristóbales mensuales que le paga el partido de los kletos, quiere echar manchas al Partido Republicano, donde bien se ha sombreado en mejores tiempos.

Escasí, Junio 6 del año 1927.

AGUSTIN ROJAS

DE ATENAS

Carta importante

A Director
de «El Diario Republicano»
San José

Andan medio descaminados los cletistas que en ésta encabeza don Froilán Bolaños, este señor volista le ofreció a don Cleto darle la plaza ganada y ahora resulta que se la va a dar perdida. Los olímpistas les han estado mandando reales y más reales, pero no se ve el resultado de esa cuenta corriente, la cual se está yendo como dicen algunos río abajo. Don Froilán creyó que la cosa era chiche y vemos que le ha salido completamente al revés. Allí y aquí pensaron que no era más de sonar un cacho y todo el pueblo se iba detrás de don Cleto, de este jefe argollero de quien tiene Atenas tantos y tristes recuerdos. Hace algunos días para amenguar un poco el filón rico que están explotando, sacaron una directiva de forros, para que don Cleto no se cote para atrás con las cuentas. Pero asombrosamente Lids., en esa directiva por lo pronto hemos sacado del ring nueve presidentes honorarios, ahora piensan como estará lo demás. Podemos decir que Atenas ha recobrado sus tradiciones republicanas; antaño ésta fue plaza que prestó unánime la causa azul del pueblo y ahora vuelve por esos reductos con una actividad y decisión frmidables. Se está confeccionando la directiva republicana de este lugar la cual cuenta con más de 900 firmas a fin de que se vea la realidad de los hechos. No se imagine el público que nosotros vamos de la mano de Froilán, ni que consideramos que él tenga fuerza política alguna para pesar nuestra conciencia. Fuimos, somos y seremos republicanos; queremos que el presidente de Costa Rica sea el Lic. Jiménez Ortiz para salud y progreso del país, eso es todo y a eso vamos.

Corresponsal ateniense

Procedente de Sn. Ramón

Procedente de San Ramón hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo y copartidario don Elías Casiro quien viene a ésta en viaje de negocios, presentamos un atento saludo al buen amigo y le deseamos una grata permanencia. Que al regreso lleve muy gratas impresiones de su estada en ésta.

DOCTOR J. MONTES DE OCA
Médico y Cirujano
de la Universidad de Bruselas
GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA
Despacho, 25 varas al este
Almacén Robert

FRANK MADURO
Representantaciones de casas
extranjeras
Altos de Narciso Esquivel
San José, C. R.



De Santa Ana

Junio 1º

En estos días sorprendimos a un cletista diciéndole a un peón de la hacienda Lindora, de propiedad de los señores Guillermo Niehaus & Co. que su administrador don Manuel Campos ejercería presión sobre los trabajadores de esa hacienda. En Santa Ana conocemos al estimable amigo don Manuel, demasiado y tenemos pena de tal proceder, aunque él tenga su color político definido. Don Manuel no necesita para nada de la política, pues tiene una posición halagadora y como es administrador de una finca tan importante, será fiel a sus jefes y conservará su ecuanimidad con que siempre se ha distinguido. Tengan mucho cuidado para hablar, señores cletistas.

PLUTARCO

De Orotina

De Orotina llegó don Hormidas Araya diputado suplente por la Provincia de Alajuela y uno de los muy buenos copartidarios y amigos nuestros con que cuenta la causa republicana en Orotina. Nos complacemos en saludarlo.

Una fiesta religiosa en Tres Ríos

El lunes seis de los corrientes tuvo verificativo en «El Común Los Lotes» una fiesta religiosa muy significativa, de la cual vamos a dar una pequeña reseña.

Ante todo debemos manifestar que dicho fundo queda situado al Noreste de este cantón, y es el lugar del nacimiento de las fuentes del Tiribí y que la Municipalidad de La Unión da en arriendo, en pequeñas parcelas, a las personas pobres del lugar para que las cultiven.

Con espíritu muy loable, varios de los poseedores de esas parcelas tuvieron la feliz idea de llevar al señor Cura de la Parroquia, Presbítero don Santiago Zúñiga, para que con sus consagradas manos bendijera los cultivos allí emprendidos. Este sacerdote, digno y ejemplar, con su celo apostólico envidiable, con todo su entusiasmo apoyó la iniciativa y a pesar de la distancia y el mal tiempo se trasladó a los lotes mencionados, en medio de una abigarrada concurrencia de señoras, señorías y señores, amén de varias cofradías religiosas y de los niños de ambos sexos que frecuentan las clases de catecismo, llevando en medio de

todo el fervor de sus almas católicas, en procesión triunfal, a la patrona de este cantón, la Virgen del Pilar, y el Dulce Nombre de Jesús.

En la agreste serranía, después de una larga jornada, el señor Cura, con sus manos consagradas, impartió su bendición a los cultivos y el acto fue conmovedor: aquellas almas creyentes e ingenuas recibieron toda la emotividad que de la liturgia sagrada se esparcía en aquel momento de los cantos del sacerdote.

Por el esfuerzo que pusieron para que esta fiesta resultase digna del fin que se persigue, merecen mención muy especial los señores don Fernando Molina, don Juan Garita, don Aquileo Villalobos, don Macario Sanabria, don Francisco Fonseca, don Santiago Alcázar, don José María Quirós, don Emiliano Quirós y don Dolores Conejo, así como los señores músicos don José Villalobos, don Simeón Orozco y don Francisco Nájera y muy especialmente el señor Cura por su desinterés, a quien todos los romeros rinden su ferviente devoción.

CORRESPONSAL

¿Quién será el futuro Presidente?

Cuando Pilatos mostró a Jesús y a Barrabás a la chusma, le crucificaron a Jesús. Pero no por eso dejó Jesús de ser Rey de Cielos y Tierra, ni de resucitar al día tercero después de su muerte.

Algo parecido sucede ahora. Las chusmas gritan: "don Cleto es un santo, y don Carlos María es peligroso; es el peor enemigo del Partido Republicano" y qué sé yo qué cuatro tonterías más, pero no por eso dejará de ser el futuro Presidente.

Todos sabemos quién es don Cleto y quién ha sido, y oído bien, cuando vino a Santa María dijo: "Yo continuaré siendo el mismo de siempre..." está claro, el de 1906, el de Amory y el de la Pena de Muerte.

Para que don Cleto sea Presidente es necesario que el pueblo de Costa Rica haya perdido la vergüenza, que sea partidario del Colegio Electoral, de la Pena de Muerte, del Contrato Amory y de Ayudantes de Carretera, como lo hubo uno en tiempos del Gobierno de don Cleto Amory, que cobraba su sueldo en planillas semanales, por estar sentado en las banquetas de un establecimiento comercial de este lugar fumando pipa, y la carretera en completo abandono, pues el dinero de las planillas que giraba lo ocupó en la compra de un caballo; y así tuvo ánimo don Cleto de ofrecer hacernos camino de camión. Ya se ve, como es tan fácil ofrecer y como es tan fácil no cumplir, desde luego que el viejo está derrochado.

Los cletistas dicen: fulano y zutano a los tantos y cuantos años hicieron tal y cual cosa, como quien dice: don Cleto por viejo no dejará de ser Presidente. (Pero siempre el mismo)

"Don Carlos María Jiménez, —dicen los republicanos históricos que hoy son cletistas— es el peor enemigo del Partido Republicano". Yo no me explico cómo son hoy cletistas: recordemos que en 1906, para meter a don Cleto por la ventana expatriaron a los Jefes de la Unión Republicana. Tales histórico-cletistas de republicanos no tienen nada.

Don Cleto no será el futuro Presidente, pues él sólo sabe llegar a la Presidencia por la ventana, pero ahora está bien trancada la ventana.

Los cletistas dicen: "el Benemérito ciudadano don Cleto González Viquez", pero yo, aunque sea ignorante, les diré que se guarden el título de Benemérito, pues resulta un poco feo llamar así a don Cleto; es como llamar lo negro blanco, y ridiculizar a los que tienen bien ganado el tí-

tulo de Beneméritos ciudadanos. Todos conocemos los hechos políticos de don Cleto y sabemos que no bastan todas las turbulencias aguas del caudaloso amazonas para lavar los pecados políticos de don Cleto.

Don Carlos María Jiménez será el futuro Presidente de la República aunque las chusmas digan que no, pues las chusmas son como las aguas: siempre buscan la pendiente.

FRANCO WILDE

Santa María de Dota, Junio 1927

Duelo en Juan Viñas

El laborioso pueblo de Juan Viñas recibió el viernes en la tarde la triste noticia de haber fallecido en Limón el estimabilísimo caballero don José Ramón Vega Brenes.

Desde hace varios días esa vigorosa juventud fue quebrantada habiéndose apoderado del amigo José Ramón una dolencia que fue minando su organización. En busca de salud hizo viaje a la ciudad de Limón, en donde lo sorprendió la muerte. Conocidas las prendas personales que adornaban al extinto, no habrá persona que al saber este fatal desenlace, no se sienta conmovido.

En su pueblo disfrutaba de mayor estimación, la que se conquistó mediante un sistema de vida ejemplar haciendo del trabajo y honradez un culto. Esto le mereció la confianza de sus conterráneos y en más de una ocasión, por votación lujosa, fue llevado a la Municipalidad en donde su labor como regidor, fue la más meritoria. Esa misma confianza le valió ser llamado a administrar un cuantioso capital en donde puso de manifiesto su experiencia unida a su pureza; virtudes estas difíciles de encontrar en toda la extensión que se le pueden conceder.

Había acuarpado con todo entusiasmo las filas republicanas y el vocero del partido, interpretando el sentir del candidato y sus partidarios, no puede dejar pasar este fatal desenlace sin testimoniar su más sentida condolencia a su viuda doña Elvira Marín de Vega e hijos, a sus padres Ramón Vega y Manuela de Vega y a sus hermanos José Dondi y María Cristina de Dondi, Víctor, Juan Luis, Jorge, Nelly y Angela Vega Brenes.

Suscríbese a este diario

LA EMPRESA

DE

QUEBRADORES DE PIEDRA

de Francisco Jiménez Ortiz

Avisa a sus clientes que los pedidos de piedra quebrada han de hacerse directamente en la

GRAN FABRICA DE MOSAICOS

“EL INGENIO”

Detrás de La Dolorosa

TELEFONO 1033

APARTADO 887

